

### **Lllaman en foro a reforzar e invertir en cultura e infraestructura hídrica**

- *Participantes señalan la importancia de sumar esfuerzos entre gobierno y sociedad para atender la crisis de agua*

**17.02.24.** Con el objetivo de analizar acciones para enfrentar la problemática en materia de abasto y distribución de agua, la presidenta de la Comisión de Gestión Integral del Agua del Congreso de la Ciudad de México, diputada Luisa Adriana Gutiérrez Ureña (PAN) encabezó el foro “El Reto Hídrico en la CDMX: afrontar la crisis como clave de un buen gobierno”.

En la inauguración, la congresista Gutiérrez Ureña aseveró que la crisis de agua actual tiene su origen en los bajos niveles que mantiene el Sistema Cutzamala, ya que de acuerdo con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX), el suministro de agua potable se redujo en los últimos cuatro años en 20 por ciento, al pasar de 10 mil 100 litros por segundo en el 2019 a 8 mil litros por segundo en 2023.

Aseguró que “desde hace décadas la manera de gestionar la distribución de agua en la capital no ha tenido cambios significativos, existe poca flexibilidad en las políticas públicas referentes al agua, así como nulo interés por parte de las autoridades”.

Por ello, la legisladora Gutiérrez Ureña consideró necesario reforzar la cultura del cuidado del agua en la ciudadanía, atacar el problema de las fugas que ocasionan la pérdida del 40 por ciento de líquido, actualizar el marco legal respecto al manejo del agua, modernizar la infraestructura hidráulica de la capital para una gestión más eficiente y atender el tema de las tomas clandestinas.

En tanto, la diputada Gabriela Quiroga Anguiano (PRD) resaltó la necesidad de invertir en infraestructura para el almacenamiento de agua de lluvia, promover la cultura del cuidado del vital líquido, educación y sensibilización para evitar su desperdicio.

Insistió en la coordinación de los tres órganos de gobierno, la sociedad civil y el sector privado para “la búsqueda de soluciones integrales y sostenibles” para resolver el problema de agua en la capital y propuso la creación de un comité interdisciplinario para enfrentar esta situación.

En su participación, Santiago Taboada Cortina, señaló que los niveles del Sistema Cutzamala, que abastece entre el 30 y 40 por ciento del agua de la Ciudad de México,



CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN



II LEGISLATURA *"II Legislatura, Legislatura de la no discriminación"*

están en niveles críticos y que éste es un problema metropolitano, que afecta a la capital y a diversos municipios de la zona conurbana.

Entre las opciones de solución a la falta de agua, propuso intensificar la captación de agua de lluvia, para lo que puso como ejemplo las acciones realizadas en edificios públicos de la demarcación que dirigió, además de construir nuevas plantas de tratamiento de agua que ayuden al abastecimiento y mejorar la atención de fugas.

El representante de agua y drenaje del municipio de Huixquilucan, Víctor Manuel Báez Melo, urgió a tomar decisiones inmediatas ante una problemática real del agua. Señaló que la perforación de pozos no es viable en el Valle de México, en cambio debe implementarse un plan eficiente de distribución.

En su oportunidad, Mauricio Tabe Echartea, alcalde en Miguel Hidalgo resaltó la necesidad de coordinación entre el gobierno capitalino y las demarcaciones territoriales para resolver la problemática hídrica, para la gestión de pipas de agua, la reparación conjunta de la red y la inversión en drenaje, "nosotros podríamos estar alertando dónde se requieren los trabajos para trabajar de manera conjunta con SACMEX".

Estuvieron también presentes los especialistas en la materia Abigail Martínez Mendoza y Roberto Martí Constantino, quienes señalaron la necesidad de analizar la participación de los grandes usuarios del agua y revisar la extracción de agua que realizan las pipas de agua en la capital del país.

--oOo--

CONGRESO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO